

LA TRIBUNA

ALBERTO PRIEGO MORENO

Boston: el regreso del terrorismo

26 Abril, 2013 - 01:00h

El pasado 15 de abril Estados Unidos volvió a sufrir un ataque terrorista. A pesar de que se ha insistido en que se trata del primer atentado tras el 11 de septiembre, la afirmación no es del todo cierta, ya que todos recordamos el intento de asesinato de la congresista Giffords (2011) o el ataque del médico militar en Fort Hood (2009). Sin embargo, el ataque de los hermanos Tsarnaev posee alguno de los elementos que han convertido a este atentado en algo especial con tintes apocalípticas.

En primer lugar, debe destacarse la intencionalidad. La idea era causar una verdadera masacre y aun cuando es cierto que el número de heridos es muy elevado las víctimas mortales podrían haber sido muchísimas más, y afortunadamente nada que ver con el 11-S.

En segundo lugar, está el elemento simbólico-fetichista que ha acompañado siempre a los macroatentados de Al Qaeda. El Maratón de Boston -que celebra el Día de los Patriotas- es una prueba que reúne a medio millón de corredores de todo el mundo y que por tanto se configura como un día exaltación de la cultura americana y occidental. Además, la fecha coincide con efemérides importantes tanto para el radicalismo islámico en general -el inicio de la Guerra de Iraq (2003)- como para el radicalismo checheno en particular -Declaración de Independencia de la República de Ickheria (1993)-.

En tercer lugar, el ataque de Boston también cumple con otro de los requisitos de estos atentados, que es la búsqueda de confusión y la creación de caos. La ausencia de información, el despliegue policial, la caza del segundo de los terroristas retransmitida en directo por las principales cadenas de televisión del mundo... todos estos elementos provocaron una sobredimensión de los acontecimientos que convertirá, sin lugar a dudas, a los hermanos Tsarnaev en mártires.

En cuarto lugar, también hay que destacar la particularidad de los terroristas. Los hermanos Tsarnaev, al igual que Nidal Hasan, autor de la matanza de Fort Hood, no daban el perfil de terroristas. Se trata de dos jóvenes, aparentemente integrados en la sociedad, con formación universitaria e incluso con pasaporte estadounidense. El fracaso de la integración social de estos terroristas hace tambalear los cimientos de la propia sociedad americana, ya que cabe plantearse que el Soft Power no resulta lo suficientemente atractivo para que estos individuos que huyen de un pasado de horror encuentren consuelo en sus lugares de acogida. De hecho cabe preguntarse cómo un demandante de asilo acaba convirtiéndose en un terrorista que ataca a la sociedad que le acogió.

En quinto y último lugar, la acción de los hermanos Tsarnaev cumplen con un requisito fundamental: la conexión internacional. Aunque no existe ninguna vinculación probada entre los dos hermanos y los terroristas chechenos, se ha hecho especial incidencia en un viaje que realizó Tamerlán a Daguestán el año pasado. Si bien es cierto que Daguestán y no Chechenia es el centro del *yihadismo* del Cáucaso, no es menos cierto que los progenitores de los terroristas residen en esta complicada república norcaucásica. Lo que sí parece probado es la auto-radicalización de los hermanos Tsarnaev vía internet usando páginas web de contenido *yihadista*. Si bien es cierto que parece que los contactos entre los terroristas y Al Qaeda o los terroristas chechenos no está probada, se mantiene una necesaria incertidumbre que hace más "interesante" sus acciones.

Por último, cabe preguntarse por las consecuencias del ataque de Boston. Por un lado, parece que Moscú y Washington aprovecharán la ocasión para escenificar una nueva reconciliación en una relación que parece imposible, sobre todo si seguimos la doctrina Obama de extensión de la democracia. Serguei Lavrov parece tener más sintonía con John Kerry que con Hillary Clinton, una secretaria de Estado que para el Kremlin encarnaba buena parte de los males de Rusia. Probablemente, ahora que Obama sintoniza más con Putin, se impondrán las tesis del Kremlin y los rebeldes sirios dejen de ser la oposición a Al Assad y se conviertan de nuevo en islamistas radicales.

Por otro lado, esta acción revela el fracaso absoluto de la estrategia de lucha contra el terrorismo. Las medidas reactivas y cortoplacistas emprendidas en Iraq y Afganistán se muestran tanto insuficientes como ineffectivas, ya que no han logrado acabar con esta lacra. Se hace necesaria una estrategia a largo plazo basada en la convicción y en la destrucción, algo parecido a lo que inició en los años 50 USA contra la URSS y que culminó en 1991 con el colapso del bloque comunista. Si Estados Unidos quiere vencer al terrorismo primero tendrá que convencer o, lo que es lo mismo, resultar más atractivo que lo que ofrece Al Qaeda. El gran problema es que se trata de una lucha a largo plazo que supera a la visión cortoplacista de los líderes políticos.

MÁS ARTÍCULOS DE OPINIÓN

[Ir a la sección Opinión »](#)



VICTORIA FERNÁNDEZ
ARTÍCULOS



EDUARDO OSBORNE
ARTÍCULOS



EDUARDO JORDÁ
ARTÍCULOS



ENRIQUE Gª-MÁIQUEZ
ARTÍCULOS

Desmemoria, tabúes y olvido

'Little britain'

Aleluya

Don Quijote eterno

TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR

AD

Los órganos, el mejor legado de vida

Bolaños vuelve a reprochar a la UCO que plante "teorías o h...

Cómo recuperar los gastos de formalización de tu hipoteca si...

AD

AD

Los expertos están en shock. Este curioso truco online permi...

Un estudio certifica que la cerveza "es beneficiosa" para la...

Aún puedes recuperar lo que es tuyo.

STROSSLE

Ads by

Ads by



Descubre el Nuevo Golf con Control Gestual

NUEVO GOLF DESDE 17.100€

Transportista, encuentra zona de carga y descarga en Madrid y Barcelona de forma fácil

NISSAN DESCARGUING

Hasta -35%, niño gratis y regalo primeras reservas

BUEN TIEMPO, BUENA PLAYA

Descubre el Nuevo Golf con Control Gestual

NUEVO GOLF DESDE 17.100€



**Los Splits DC invertir
de Fujitsu hablan de la
belleza y el diseño**

NUESTRO SILENCIO HABLA

**Ford Transit Connect al
0% TAE. Financiando
con FCE Bank**

FORD TRANSIT CONNECT

**Participa en el Sorteo
de Oro. Miles de
personas necesitan tu
Sí**

SORTEO DE ORO. CRUZ ROJA